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«Никогда не искал лёгких путей»
Максим Костюк:

человек и общество

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Мы – сильные! Мы – поможем!

9 Мая мне было очень приятно поздравить вас с Днём Победы, пообщаться, попеть
военные песни, пройти в рядах Бессмертного полка с портретом моего дяди, погиб-
шего на войне. Я понял, что в Мегионе живут доброжелательные и очень патриотично
настроенные люди, которые любят свой город.

Я приехал в Мегион не случайно. У "Мегионнефтегаза" - два равноценных акционе-
ра: "Роснефть" и "Газпром нефть". С 2016 года "Мегионнефтегаз" перешёл в опера-
ционное управление компании "Газпром нефть". Это значит, что мы находимся в од-
ной лодке, должны совместно развивать бизнес. И, главное, - совместно заботиться о
десятках тысяч людей, проживающих на территории города и посёлка Высокого. "Газ-
пром нефть" готова к этому.

Программа моя понятная, хотя не скажу, что простая: задействовать ресурсы ок-
ружного уровня для главных проблем - строительства жилья, детских садов и школ,
дорог, поддержки ветеранов и пенсионеров, развития спорта и творчества.

Я нацелен на их решение и прошу оказать мне поддержку в ходе предварительного
голосования.

Максим КОСТЮК,
заместитель генерального директора

ООО "Газпромнефть-Хантос" по корпоративной защите

- Максим Васильевич, по-
чему Ваши родители оказа-
лись в Казахстане?

- Целинники. Осваивали в
Павлодарской области новые
земли, строили города.

Отец, Василий Тимофее-
вич, приехал в Казахстан по
комсомольской путёвке в 1961
году с Украины. Сорок лет про-
работал слесарем-наладчиком
на Павлодарском тракторном
заводе, в кузнечно-прессовом
цехе. В то время это было ог-
ромное предприятие - 40 тысяч
человек. Всегда активно зани-
мался общественной и проф-
союзной деятельностью, был
председателем профкома: сна-
чала-цеха, а потом - завода на
неосвобождённой основе, то
есть без отрыва от производ-
ства.

- Маму как зовут?
- Мама, Александра Иванов-

на, всю жизнь проработала вос-
питателем в детском саду. С от-
цом они познакомились там, в
Казахстане.

- Какое воспоминание дет-
ства самое яркое?

- Воспоминаний много. У
нас была очень весёлая, насы-
щенная и счастливая жизнь, о
которой я всегда вспоминаю с
ностальгией. В Казахстан  еха-
ли со всего Союза. Причём при-
езжали самые отчаянные,
авантюрно настроенные, твор-
ческие и трудолюбивые. В этом
плане ситуация похожа на осво-
ение нефтяниками Западной
Сибири, строительство север-
ных городов, в том числе и Ме-
гиона.

Как и все дети тех времён,
активно занимался спортом,
по большей части - футболом.
Сначала - в дворовом клубе.
Потом - в ДЮСШ "Трактор".

- В школе какие предметы
больше нравились?

- Когда я учился в обычной
школе, то был отличником: 7
похвальных листов ("мактаука-
газ" - по-казахски) до сих пор
храню.

Это было до тех пор, пока я не
поступил в физико-математичес-
кую спецшколу. Там таких умников
было "по пять штук на квадратный
метр", совершенно другие требо-
вания и подходы, другая нагрузка.
В общем, к концу девятого класса
я скатился на "двойки". Отец мол-
ча забрал документы в конце учеб-
ного года  и сказал: "Не хочешь
работать головой, будешь рабо-
тать руками. Завтра подадим бу-
маги в машиностроительный тех-
никум". Только путём долгих ноч-
ных уговоров и при помощи мамы
удалось вернуть документы в
спецшколу.

После этого случая я чётко по-
нял для себя: чтобы чего-то до-
биться, нужно надеяться только на
себя, много учиться и работать.
Спецшколу в итоге я закончил без
"троек".

- Сейчас можно сказать, что
это был правильный шаг?

- Конечно! Я получил совсем
другой уровень знаний. Выпус-
кники нашей школы были мно-
гочисленными призёрами
олимпиад по математике, фи-
зике и информатике, а потому
ещё до окончания школы к нам
приезжали представители из
различных институтов, чтобы
досрочно принять вступитель-
ные экзамены. Ещё до оконча-
ния школы я был уже зачислен,
помимо местного университе-
та, в Томский институт автома-
тизированных систем управле-
ния и радиоэлектроники (сей-
час - ТУСУР). А потом к нам в
класс пришёл сотрудник из ме-
стного управления органов бе-

зопасности и спросил: "Ребята,
не хотите Родину защищать?" И
предложил нам, выпускникам,
поступать в Москву, в Акаде-
мию ФСБ. Для нас, провинци-
альных парней, это было преде-
лом мечтаний.

- Много Ваших однокласс-
ников решили поступать в ака-
демию?

- Сначала туда рванули чело-
век двадцать. После жёсткой мед-
комиссии осталось пятеро. По-
ступил я один.

- В обучении тоже всё  было
необычно?

- Да, и факультет у нас был
необычный, потому что там инос-
транцы учились. Во времена Со-
юза это были представители
стран социалистического блока,
поэтому мы частично застали ку-
бинцев, монголов, вьетнамцев, но
они уже уезжали на тот момент. В
наше время учились ребята из
стран СНГ.

Заведение - полувоенное, с
соответствующими порядками.
После первой сессии было отчис-
лено порядка 25 процентов слу-
шателей. Железная дисциплина,
очень высокое качество профес-
сорско-преподавательского со-
става.

В академии очень серьёзно
учили языки - серьёзней, чем в
ряде некоторых заведений сто-
лицы (проверяли на практике).
Группы были сформированы по 4
человека, каждый день языковая
пара, а то и две. Четыре препо-
давателя. Каждый из них вёл
своё направление: грамматику,
радиокурс, телевидение, стра-
новедение. В академии изучают
более 50 иностранных языков.
Мне достался испанский. Им я
владею в совершенстве. На
уровне разговорного общаюсь
на английском.

- Как Вы оказались в Ханты-
Мансийске?

- По распределению. 17 лет
уже живу на Севере. После выпус-
ка служил в Окружном отделе
ФСБ, занимался борьбой с терро-
ризмом и другими направления-
ми.

- Здесь отдалённый край,
может, поэтому всё спокойно?

- Спокойно, потому что сило-
вики постоянно держали и держат
руку на пульсе. Хотя, сказать чес-
тно, ситуация в округе никогда не
была простой. Многое остаётся
"за кадром", так сказать. Для это-
го и нужны спецслужбы, чтобы
обычные граждане спали спокой-
но.

- Громкие дела были?
- К сожалению, да. В 2000 году

в Ханты-Мансийске, в подъезде
жилого дома, застрелили проку-
рора округа. Самое громкое на
тот момент убийство в России.
Парадокс - в тихом Ханты-Ман-
сийске впервые в России убили
прокурора субъекта Федерации!
Уважаемый был человек, принци-
пиальный.

- Нашли злодеев?
- Да, нашли. Все силовые

структуры на раскрытие этого
дела бросили. Нашли и аресто-
вали организатора и двух испол-
нителей. Заказчик успел скрыть-
ся за границей и бегает там до
сих пор.

- Почему ушёл из ФСБ?
- Дослужился до капитана и

решил уволиться. Хотелось по-
пробовать себя в гражданской
жизни: в бизнесе, на производ-
стве, в серьёзной компании.
Сначала работал в финансовой
сфере, в Ханты-Мансийском

банке. Потребовались специаль-
ные знания. В связи с этим по-
лучил экономическое образова-
ние - в 2006 году в рамках Пре-
зидентской программы окончил
Высшую школу экономики в
Москве.

Потом такая компания на-
шлась - "Газпромнефть-Хантос". В
то время, в 2006 году, когда я туда
пришёл, она только создавалась.
Это было человек 50 нефтяников,
у которых в активе было Приобс-
кое месторождение в начальной
стадии разработки да полтора
миллиона тонн годовой добычи.
Прошло десять лет, и мы имеем
ключевой нефтедобывающий ак-
тив компании - почти 15 милли-
онов тонн добычи, 8 лицензион-
ных участков, в основном, в Хан-
ты-Мансийском автономном ок-
руге и Тюменской области. Около
1700 сотрудников.

- Жена кем работает?
- Социальный работник. Но

сейчас не работает, домохозяйка.
У нас старшей дочке 15 лет, млад-
шему - будет восемь. На семей-
ном совете решили, что лучше са-
мим воспитывать своих детей. По-
этому я работаю, обеспечиваю се-
мью, а она - с детьми.

- Третьего не планируете?
- Желание, в принципе, есть.

А там уж как получится.

- "Газпром нефть" в Мегионе
- это окно возможностей как для
нефтяников, так и для горожан. У
сотрудников "Мегионнефтегаза"
появится масса возможностей по
реализации профессионального
роста.  Мы хотим, чтобы в Меги-
оне условия для проживания, за-
нятий спортом, творчеством
были не хуже, чем в Ханты-Ман-
сийске.

- Это реально сделать?
- Ханты-Мансийск тоже не

сразу стал таким, как сейчас. В
его преображение, кстати, и наша
компания внесла очень весомый
вклад. У Мегиона гораздо более
выгодные стартовые позиции.
Нужно их развивать. Использо-
вать для этого ресурсы "Газпром
нефти", возможности депутатов
всех уровней.

Беседу вела
Елена ИЛЬИНА

Уважаемые жители Мегиона!

Здравствуй,
земля целинная!

Математика голову
в порядке держит

Из школы -
в Академию ФСБ

Спокойно, потому что
порядок держали

Всегда начеку

Семья

Сохранить
и приумножить


